



Mittwoch, 03.04.2024

PM: Falkenseer Interessenvertretung der Jugend feiert fünfjähriges Jubiläum

Keineswegs selbstverständlich ist der Weg, den der Falkenseer Jugendbeirat bereits hinter sich hat. Nach fünf Jahren intensiver und erfolgreicher Arbeit feierte die politische Interessensvertretung der jungen Menschen in der SVV am 27.03.2024 ihren fünften Geburtstag.

„Wir haben es in den letzten Jahren geschafft, uns als Gremium und Stimme der Jugend in der Stadtpolitik zu etablieren. Darauf können wir stolz sein“, konstatiert die 16-jährige Vorsitzende Johanna Roth. Die Mitglieder des Jugendbeirats werden jährlich kurz nach den Sommerferien auf einer Jugendkonferenz nominiert und anschließend von der SVV berufen. Innerhalb des halben Jahrzehnts engagierten sich insgesamt 28 verschiedene junge Menschen im Beirat, das Geschlechterverhältnis ist dabei ausgewogen.

Und diese Jugendlichen stellten in ihrer jeweiligen Amtszeit einiges auf die Beine: Mehr als 20 Stellungnahmen verfasste der Jugendbeirat in den letzten fünf Jahren zu verschiedenen kommunalpolitischen Themen an die SVV und die Verwaltung. Dabei immer im Blick: Die Perspektiven und Interessen von jungen Falkenseern - so konnten dank der starken Arbeit des Beirats einige Projekte auf den Weg gebracht und heiß diskutierte Beschlussvorlagen in die Realität umgesetzt werden: Neben der Einrichtung des SVV-Livestreams und der hauptamtlichen Kinderbeauftragten machte sich der Jugendbeirat auch für die Installation von Hygienemittelautomaten auf Frauentoiletten, zuerst in den weiterführenden Schulen und später in allen öffentlichen Gebäuden, stark.

Doch auch kleinere Alltagsanliegen, deren Bearbeitung eher unter dem Radar der Öffentlichkeit laufen, bearbeitete der Beirat: So wies er die Stadtverwaltung zum Beispiel auf zu rutschige Hallenböden nach der Reinigung und eine

Jugendbeirat der Stadt Falkensee

c/o Rathaus Falkensee
Falkenhagener Straße 43/49
14612 Falkensee

Mail: info@jugendbeiratfalkensee.eu

Web: www.jugendbeiratfalkensee.eu

Insta: [@jugendbeiratfalkensee](https://www.instagram.com/jugendbeiratfalkensee)

06. Jugendbeirat der Stadt Falkensee

nominiert am 06.09.2023

berufen am 27.09.2023

Vorsitzende

Johanna Roth, Elias Kleist

Nächstes Treffen:

Dienstag, 16.04.2024

Start: 18:30 Uhr

Stadthalle Falkensee (Raum B 208)



mangelhafte Eisbefreiung des Radweges der Sympathie hin. Beides Umstände, welche junge Menschen in ihrem Alltag berühren. Nach den Hinweisen verbesserte sich die Situation vor Ort. „Das zeigt, wie wichtig es ist, dass Jugendliche ein Sprachrohr in der Politik haben. Wir konnten in den letzten Jahren schon ein paar Stellschrauben im Sinne der Jugendlichen drehen“, kommentiert der Vorsitzende Elias Kleist (18).

Allgegenwärtig für den Jugendbeirat ist seit der Gründung das Thema der kommunalen Kinder- und Jugendbeteiligung. Für die frühe Mitwirkung von jungen Menschen in den Planungsprozessen von kommunalen Vorhaben, wie es das Gesetz vorsieht, setzt sich der Jugendbeirat seit fünf Jahren immer wieder unermüdlich ein. „Wir hoffen, dass wir nach fünf Jahren Lobbyarbeit für das Thema noch vor den Wahlen endlich einen Beschluss mit breiter Mehrheit in der SVV erleben können. Das wäre ein starkes Zeichen für Kinder und Jugendliche und auch ein gutes Zeugnis für unsere Arbeit“, äußern die beiden Vorsitzenden ihren Wunsch für die nähere Zukunft.

Mit einer eigenen Website, selbst erstellten Stickern und Flyern, einer Sticker-Aktion zur Bürgermeisterwahl 2023 sowie einem sehr aktiv bespielten Instagram-Kanal versucht der Beirat, seine Arbeit zu präsentieren, Politik für junge Menschen zugänglich zu machen und neue Mitglieder für sich zu bewerben. „Nur mit engagierten und interessierten Jugendlichen wird es auch in den nächsten fünf Jahren einen starken Jugendbeirat und damit eine Beachtung jugendlicher Interessen in der SVV geben. Wir können daher nur dazu aufrufen, vorbeizukommen und mitzumachen. Wir freuen uns auf jeden“, so die Vorsitzenden.

Zum Jubiläum stellte der Beirat eine 40-seitige Präsentation mit einer kleinen Chronik der SVV vor. Grußworte zum Jubiläum gab es dabei von der Landeskinder- und Jugendbeauftragten, dem Falkenseer Bürgermeister, dem Team des Büros für Vielfalt und von ehemaligen Mitgliedern. Die Präsentation ist auf der Website des Jugendbeirats zu finden.